

La inflación en México alcanza su nivel más alto en 17 años

Los precios subieron un 6,77% entre diciembre de 2016 e igual mes del año pasado por la depreciación del peso, encareciendo la canasta básica y el gas

IGNACIO FARIZA. **México**
La inflación mexicana alcanza la cifra más alta desde mayo de 2001, hace casi 17 años. Los precios cerraron 2017 con un aumento del 6,77%, una cifra muy por encima del rango objetivo del Banco de México —que oscilaba entre el 2% y el 4%—. En buena medida se debe a los efectos arrastrados del *gasolinazo*, el

súbito aumento del precio de los carburantes tras la liberalización del mercado el pasado mes de enero, pero en los últimos meses lo que más ha pesado sobre este alza ha sido la depreciación acumulada del peso mexicano frente al dólar, que ha encarecido las importaciones de bienes básicos. El repunte de la inflación tiene un primer efecto nega-

tivo sobre las familias menos favorecidas, que vieron mermado su poder adquisitivo durante el pasado ejercicio y ahora encaran una cuesta de enero más difícil que en años anteriores: en 11 meses, la canasta básica alimentaria ha subido un 8%.

Entre diciembre de 2016 y el mes pasado lo que más subió fueron las frutas y las verduras

(+18,6%) y los productos energéticos (+17,7%). En el lado contrario, la vivienda fue la partida que menos se encareció en el periodo, solo un 2,7%. Esta subida también afecta directamente al Gobierno de Enrique Peña Nieto y a su candidato, José Antonio Meade, que ven acelerarse la cifra a seis meses de las elecciones presidenciales. **PÁGINA 10**



Compradores en un puesto de mercado de Ciudad de México, ayer. / DIEGO SIMÓN SÁNCHEZ (CUARTOSCURO)

Estados Unidos redobla su investigación sobre los daños sufridos por diplomáticos Sin pistas de los ataques sónicos en Cuba

PABLO DE LLANO. **Miami**
Catorce meses después de que Washington tuviera constancia de posibles ataques no identificados a su personal diplomático en Cuba con incidencia de extraños fenómenos acústicos, el espionaje de EE UU ha sido incapaz de esclarecer el caso de esos supuestos "ataques sónicos". Rex Tillerson, secretario de Estado estado-

unidense, ha ordenado abrir una nueva investigación para resolver el misterio. EE UU asegura que los ataques dejaron a 24 personas afectadas, entre personal diplomático y sus familiares. Los síntomas fueron dolor de cabeza, pérdidas de capacidad auditiva y mareos. Los estudios médicos realizados revelaron algunos daños cerebrales leves. **PÁGINA 13**

"Llamadme Ismael, hace unos años, no importa cuánto hace exactamente..."

Babelia

La referencia cultural de EL PAÍS
CADA SÁBADO, CON EL PAÍS

Los Juegos llevan al deshielo militar entre las dos Coreas

Ambos países se reúnen de forma cordial por primera vez en dos años

MACARENA VIDAL LIY. **Pekín**
El anuncio de que Corea del Norte participará en los Juegos Olímpicos de Invierno de Corea del Sur —los "Juegos de la Paz", según Seúl— ha precedido, en la primera jornada de conversaciones entre los dos países tras una etapa de fuertes tensiones, a la decisión de abrir un diálogo militar y una línea de comunicación entre ambos Ejércitos. Las conversaciones se desarrollan una semana después de que Kim Jong-un declarara que Corea del Norte ha completado su programa de armamento. **PÁGINA 3**

Ecuador busca una mediación para solucionar el 'caso Assange'

La canciller ecuatoriana reconoció ayer que Ecuador estudia la posibilidad de solicitar una mediación internacional que dé salida al asilo del fundador de Wikileaks, Julian Assange. La situación del activista se ha vuelto "no sostenible", según el Gobierno, abierto a explorar varias opciones. Assange se refugió en junio de 2012 en la Embajada del país en Londres. **PÁGINA 8**

ADEMÁS

Mar del Plata, refugio de represores en Argentina

La excarcelación de Etchecolatz muestra que Mar del Plata es el lugar donde se esconden exmilitares de la dictadura beneficiados con la prisión domiciliaria. **P12**



'Carmen' cambia de guion para denunciar el machismo **P27**

Creatoras contra el puritanismo tras el 'caso Weinstein' **P28**

Zinedine Zidane: "No voy a echar mierda sobre nadie" **P30**